



Consejo Económico y Social

Distr. general
18 de marzo de 2010
Español
Original: inglés

Comité encargado de las organizaciones no gubernamentales

Período ordinario de sesiones de 2010
26 de mayo a 4 de junio de 2010

Informes cuatrienales sobre el período 2005-2008 presentados por conducto del Secretario General por las organizaciones no gubernamentales reconocidas como entidades consultivas por el Consejo Económico y Social en cumplimiento de la resolución 1996/31 del Consejo

Nota del Secretario General

Índice

	<i>Página</i>
1. Centro de Estudios sobre Turquía	2
2. Federación Islámica Internacional de Organizaciones de Estudiantes	4
3. Kuwait Information Technology Society	7
4. Narcotics Anonymous World Services	10
5. Sociedad de Beneficencia de Qatar	13
6. Instituto de Recursos Mundiales	15



1. Centro de Estudios sobre Turquía (Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 2001)

I. Introducción

El Centro de Estudios sobre Turquía trabaja para fomentar las relaciones entre Alemania y Turquía, y el conocimiento y la información sobre Turquía y los migrantes turcos en Europa, promover la cooperación entre Turquía, Alemania y otros países europeos, y apoyar la investigación y las relaciones públicas. Su principal tarea es preparar y evaluar proyectos de investigación, observaciones e informes, y celebrar periódicamente conferencias y congresos para informar sobre la evolución política y científica que afecta a la situación de los trabajadores migratorios en Alemania y otras partes de Europa. Se centra en las muchas cuestiones y problemas a los que se enfrentan los trabajadores migratorios, así como en las relaciones económicas, culturales y científicas de Alemania con Turquía. La asistencia práctica a los trabajadores migratorios en Alemania se está convirtiendo en una actividad fundamental del Centro. Hasta la fecha, se han llevado a cabo más de 100 proyectos de investigación en nombre de diferentes Estados y organizaciones privadas. Asimismo, se están abordando otras cuestiones como, por ejemplo, la imagen de Turquía en Alemania y la situación, en este país, de los trabajadores migratorios ancianos y el Islam. El enfoque de la labor del Centro se ha ampliado al fomento de las redes de migrantes transeuropeas.

II. Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas

A. Participación en la labor del Consejo Económico y Social, y sus órganos subsidiarios

El Centro participó en el Foro de la Sociedad Civil del Consejo Económico y Social celebrado en 2006 en Ginebra y presentó un documento sobre el racismo y la islamofobia.

B. Cooperación con los órganos y los organismos especializados de las Naciones Unidas

En 2006, los delegados del Centro visitaron la Organización Internacional del Trabajo (OIT) para debatir sobre la integración en el mercado de trabajo de los ciudadanos de países no pertenecientes a la Unión Europea en Alemania. El Centro realizó, en 1995, un estudio sobre la discriminación contra los extranjeros en el mercado de trabajo en Alemania para la OIT; participó como observador en las audiencias oficiosas de la Asamblea General sobre el examen de la aplicación del Programa de Acción en favor de los países menos adelantados en Nueva York; y fue reelegido como miembro de la Comisión alemana para la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura.

C. Actividades en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio

El Centro contribuyó al logro de los Objetivos de Desarrollo del Milenio en Europa y Asia en los siguientes ámbitos:

Objetivo 3: Promover la igualdad entre los sexos y la autonomía de la mujer.

Meta 3a: Eliminar las desigualdades entre los géneros en la enseñanza primaria y secundaria, preferiblemente para el año 2005, y en todos los niveles de la enseñanza para 2015. El Centro contribuyó a un proyecto, financiado por el programa Sócrates de la Unión Europea, dirigido a desarrollar y difundir un paquete de instrumentos para ayudar a los inmigrantes adultos a integrarse en sus países de acogida. El proyecto se centraba en la participación de la mujer en el desarrollo de cursos de autoaprendizaje dirigidos a reducir el riesgo de desintegración social de las migrantes. El Centro evaluó el proyecto.

Objetivo 6: Combatir el VIH/SIDA, el paludismo y otras enfermedades.

Meta 6b: Lograr, para 2010, el acceso universal al tratamiento del VIH/SIDA para todas las personas que lo necesiten. En 2005, el Centro realizó un estudio pionero sobre las actividades de la sociedad civil de la comunidad turca en Alemania. El estudio se centraba en la incorporación de los migrantes en el sector de la salud, incluso por lo que respecta al VIH/SIDA.

Meta 6c: Haber detenido y comenzado a reducir la incidencia del paludismo y otras enfermedades graves. En 2006 y 2007, el Centro realizó un estudio sobre las necesidades especiales de los migrantes turcos con diabetes. La prevalencia de la diabetes es significativamente superior a la media en Turquía y dentro de la comunidad turca de Alemania, según los datos proporcionados por la Organización Mundial de la Salud.

Objetivo 7: Garantizar la sostenibilidad del medio ambiente.

Meta 7a: Incorporar los principios del desarrollo sostenible en las políticas y los programas nacionales e invertir la pérdida de recursos del medio ambiente. En 2008, el Centro realizó un estudio relativo a la participación de la comunidad turca en la sensibilización sobre las cuestiones relacionadas con la biodiversidad.

2. Federación Islámica Internacional de Organizaciones de Estudiantes

(Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 1977)

I. Introducción

Los principales objetivos de la Federación son los siguientes: a) el fomento de los valores positivos universales tal como se describen en la fe islámica, como, por ejemplo, abogar por los derechos humanos, trabajar contra la corrupción, la opresión mundial y la injusticia, fortalecer los lazos familiares, dar de comer a los hambrientos y ayudar a los huérfanos y los necesitados; b) propagar el punto de vista islámico moderado y luchar contra el extremismo religioso y la discriminación, en particular la islamofobia; c) aunar esfuerzos y actuar como centro de coordinación de dichas actividades entre los órganos estudiantiles y juveniles de diferentes orígenes de todo el mundo; d) ofrecer servicios y recursos a las organizaciones juveniles y estudiantiles musulmanas.

II. Contribución a la labor de las Naciones Unidas

A. Participación en la labor del Consejo Económico y Social, y sus órganos subsidiarios

La Federación siguió representando a las organizaciones estudiantiles musulmanas del mundo en los siguientes eventos de las Naciones Unidas, aportándoles el espíritu de las Naciones Unidas y llevando su voz al foro de las Naciones Unidas: a) el Consejo de Derechos Humanos celebrado en Ginebra desde septiembre de 2006 hasta marzo de 2008; b) la Comisión de Derechos Humanos celebrada en Ginebra en 2003, 2004 y 2005; c) la Subcomisión de Promoción y Protección de los Derechos Humanos celebrada en Ginebra en 2003, 2004 y 2005; d) las reuniones con los Embajadores de la Jamahiriya Árabe Libia, Australia y el Perú en 2003, 2004 y 2006, respectivamente; e) la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer celebrada en Nueva York en marzo de 2003, 2004, 2005, 2006 y 2007; f) la Comisión de Desarrollo Social celebrada en Nueva York en febrero de 2003, 2004, 2005, 2006 y 2007; g) los periodos de sesiones de la Comisión sobre el Desarrollo Sostenible celebrados en Nueva York en 2003 y 2004; y h) la sexagésima Conferencia Anual del Departamento de Información Pública/Organizaciones no Gubernamentales sobre “El cambio climático: cómo nos afecta a todos”, celebrada en Nueva York en septiembre de 2007.

B. Cooperación con los órganos y/o los organismos especializados de las Naciones Unidas sobre el terreno y/o en la Sede

La Federación participó de manera activa en varios eventos. En apoyo del tercer Objetivo de Desarrollo del Milenio, Promover la igualdad entre los sexos y la autonomía de la mujer, la Federación estuvo representada en la reunión del Foro Europeo de Mujeres Musulmanas celebrado en Bruselas en marzo de 2006. Junto con el Consejo de Derechos Humanos de las Naciones Unidas de Ginebra: a) en abril de 2004, la Federación copatrocinó un seminario sobre el terrorismo y los programas de desarrollo de los derechos humanos. El seminario destacaba la importancia de evitar la apropiación de la lucha legítima por la libre determinación por parte de elementos radicales que se

empeñan en utilizar la violencia como instrumento de coacción política; b) en marzo de 2005, la Federación copatrocinó un seminario sobre el terrorismo ante la libre determinación, en el que presentó un documento sobre la aplicabilidad de la libre determinación; c) en agosto de 2005, la Federación copatrocinó un seminario sobre la violación como arma de guerra, ya que considera la violación como delito atroz de lesa humanidad, directamente vinculado al artículo 39 de la Carta de las Naciones Unidas; d) en marzo de 2007, la Federación copatrocinó un seminario sobre derechos humanos, que se centró principalmente en las repercusiones de la guerra sobre los no combatientes; e) en marzo de 2008, copatrocinó un seminario sobre la pertinencia de la libre determinación y la promoción de la sociedad civil. Su participación fue acorde con el capítulo XI de la Carta de las Naciones Unidas.

Actividades en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio

Objetivo 8: Fomentar una asociación mundial para el desarrollo.

Meta 16: En cooperación con los países en desarrollo, elaborar y aplicar estrategias que proporcionen a los jóvenes un trabajo digno y productivo: en noviembre de 2006, se impartió en Malí un curso de capacitación sobre el desarrollo de las actividades estudiantiles para organizaciones de estudiantes francófonas procedentes de 11 países. En febrero de 2007, se impartió un curso de capacitación en Kuala Lumpur para grupos de estudiantes asiáticos sobre el liderazgo estudiantil de éxito y los desafíos mundiales. En agosto de 2008, se impartió en el Sudán un curso de capacitación para los líderes estudiantiles árabes.

Actividades en apoyo de principios mundiales

Entre las actividades para luchar contra la discriminación y el extremismo religiosos se incluye la participación en: a) una conferencia sobre el Islam moderado celebrada en Londres en mayo de 2006; b) una conferencia interconfesional (judíos, musulmanes y cristianos) en la Universidad Islámica de Rotterdam (Países Bajos) en junio de 2007, en la que la Federación presentó un documento sobre el vínculo entre los derechos humanos y la seguridad humana; y c) la Conferencia Internacional sobre la islamofobia celebrada en Estambul (Turquía) en diciembre de 2007.

En apoyo de los derechos humanos y de la justicia mundial: a) una delegación de la Federación visitó los campamentos de refugiados de Darfur en diciembre de 2006 para evaluar el empeoramiento de las condiciones de las víctimas de la violencia que se encontraban allí, y reunirse con funcionarios del Gobierno del Sudán; b) la Federación llevó a cabo entrevistas con los dirigentes y el pueblo de Darfur para sacar a la luz la realidad sobre el terreno y publicó un informe en varios medios de comunicación en agosto de 2007; c) celebró una conferencia de la juventud, en agosto de 2008, sobre la situación en Darfur y la forma de mejorar la calidad de vida del pueblo de Darfur. Asimismo, se realizó una entrevista de prensa con el asesor del Presidente del Sudán sobre la cuestión de Darfur en agosto de 2008.

Se emitieron comunicados de prensa: a) en noviembre de 2006, para apoyar al pueblo somalí; b) en abril de 2007, sobre la crisis humanitaria de Somalia; y c) en diciembre de 2006, sobre el secuestro de estudiantes egipcios y los abusos por parte de los cuerpos de seguridad contra ellos.

La Federación participó en la Conferencia de El Cairo sobre el apoyo a la oposición y la lucha contra la globalización y el imperialismo, en marzo de 2006, y en un período extraordinario de sesiones de emergencia de la Asamblea General para

debatir sobre el apoyo al pueblo libanés, en agosto de 2006. Secciones de la Federación observaron el Día de los Derechos Humanos de las Naciones Unidas en Kuala Lumpur, Islamabad y Londres el 10 de diciembre de 2007.

3. Kuwait Information Technology Society (Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 2005)

I. Introducción

La Kuwait Information Technology Society es una organización no gubernamental con sede en Kuwait. Se creó el 7 de marzo de 1982 con el fin de fomentar y mejorar las actividades en materia de tecnología de la información y las comunicaciones a nivel nacional. Sus objetivos son los siguientes: contribuir al progreso científico y técnico en las aplicaciones informáticas, en Kuwait y en el resto del mundo; desarrollar la capacidad profesional y científica de los que trabajan en el campo de la informática; aumentar la cooperación y el intercambio de conocimientos especializados entre el personal informático en las diferentes áreas técnicas, científicas y profesionales; asesorar a particulares, empresas y organismos y establecimientos públicos en el campo de la informática.

II. Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas

La organización centra su contribución a la labor de las Naciones Unidas en los ámbitos relativos a la sociedad de la información y la tecnología de la información y las comunicaciones. Centra sus actividades en tres áreas principales: a) la Cumbre Mundial sobre la Sociedad de la Información. La organización inició su participación en la Cumbre durante la reunión preparatoria de Ginebra de febrero de 2005 y continuó a través de la tercera reunión preparatoria y la segunda fase de la Cumbre, celebrada en Túnez en noviembre de 2005. Se unió a las organizaciones de la sociedad civil y participó en las actividades dirigidas a introducir las cuestiones que preocupan a la sociedad civil en el programa de la Cumbre. Se unió a la reunión sobre gobernanza de Internet, un grupo sobre la privacidad y la seguridad, y participó en las reuniones informativas plenarias diarias de las organizaciones de la sociedad civil. Asimismo, participó en la elaboración de varias intervenciones de la sociedad civil; b) a nivel nacional, la organización participó en la elaboración de la estrategia nacional para la sociedad de la información, que desarrolló un comité nacional con la participación de múltiples interesados. La estrategia se presentó en la Cumbre con anterioridad a la convocatoria de la segunda fase.

La organización ha participado en la labor de la Alianza Mundial de las Naciones Unidas en favor de las tecnologías de la información y las comunicaciones y el desarrollo desde su creación y cree firmemente en su misión. Para ella, son de suma importancia las cuestiones relativas a la reducción de la brecha digital y las tecnologías de la información y las comunicaciones para todos. Contribuyó al plan de trabajo de la Alianza Mundial en favor de las tecnologías de la información y las comunicaciones y el desarrollo que se centraba en la participación de múltiples interesados, señaló la importancia del aprendizaje a distancia y las prácticas de aprendizaje por Internet, reafirmó la importancia de utilizar las tecnologías de la información y las comunicaciones en el fomento de la sensibilización sobre la salud, propuso trabajar con fondos internacionales para incluir las tecnologías de la información y las comunicaciones como parte de sus programas para apoyar al empresariado de los medios electrónicos y sugirió utilizar dichas tecnologías para fomentar la interacción entre el ciudadano y la administración de acuerdo con la gobernanza de los medios electrónicos. La organización participó en el evento “United Nations meets Silicon Valley” (encuentro de las Naciones Unidas con Silicon Valley)

organizado por la Alianza Mundial en favor de las tecnologías de la información y las comunicaciones y el desarrollo en San Francisco (California) en febrero de 2007. Asimismo, participó en el evento “United Nations meets Web 2.0 and information and communication technologies entrepreneurs” (encuentro de las Naciones Unidas con los empresarios de la Web 2.0 y las tecnologías de la información y las comunicaciones) celebrado en la Sede de las Naciones Unidas en marzo de 2008.

La organización participó en la tercera reunión del Consejo Estratégico de la Alianza Mundial en favor de las tecnologías de la información y las comunicaciones y el desarrollo, celebrado en mayo de 2008 en Kuala Lumpur. En su intervención señaló el papel fundamental que desempeña la Alianza Mundial para catalizar y promover el vínculo de las tecnologías de la información y las comunicaciones al programa de desarrollo. Pidió el aumento del uso de redes regionales y reconoció la importancia de organizar reuniones con el sector de las tecnologías de la información y las comunicaciones. Un representante de la organización participó en un grupo sobre la “Financiación innovadora para las tecnologías de la información y las comunicaciones para el desarrollo: inversión en recursos humanos para alcanzar los Objetivos de Desarrollo del Milenio”.

El Secretario General de las Naciones Unidas creó el Foro para la Gobernanza de Internet de conformidad con el párrafo 72 del Programa de Túnez de la Cumbre Mundial sobre la Sociedad de la Información como un diálogo abierto sobre políticas con la participación de múltiples interesados y como un proceso abierto e inclusivo. Cuando la secretaria del Foro para la Gobernanza de Internet, con anterioridad al inicio del proceso de consulta abierta, solicitó a todos los interesados que propusieran temas relacionados con el Foro, la organización presentó tres: la creación de una base de referencia relativa a la seguridad y la privacidad colectivas, la promoción del multilingüismo al tiempo que se preserva la diversidad cultural, y la creación de capacidad sobre cuestiones relativas a la gobernanza de Internet.

Desde entonces, la organización ha participado en los nueve períodos de sesiones de consulta abierta del Foro para la Gobernanza de Internet, celebrados entre 2006 y 2008 en Ginebra. En la primera consulta abierta, que tuvo lugar en febrero de 2006, en su intervención, la organización resaltó la importancia de desarrollar un modelo viable para la gobernanza colectiva de Internet que cumpla los principios de la Cumbre y sea aceptable para todos los interesados. La organización intervino en los posteriores períodos de sesiones de consulta abierta.

La organización participó en todas las reuniones del Foro que se celebraron desde 2006 hasta 2008: en Atenas, en 2006; Río de Janeiro (Brasil), en 2007; y Hyderabad (India), en 2008. La organización se unió a dos coaliciones dinámicas que se crearon durante el proceso del Foro: la Coalición Dinámica sobre Privacidad y la Coalición Dinámica A2K@IGF. Durante la tercera reunión del Foro, en Hyderabad, la organización organizó y participó de manera conjunta en tres reuniones de trabajo.

Asimismo, la organización intervino a nivel del Grupo asesor general de múltiples partes interesadas que creó el Secretario General. La organización trabajó junto con el Grupo asesor para garantizar que se abordaran los puntos de vista y las preocupaciones de la sociedad civil y los países en desarrollo en las reuniones del Foro y que se reflejaran en el proceso del Foro los puntos de vista debatidos durante los períodos de sesiones de consulta abierta. Además, contribuyó a la organización de las reuniones del Foro y a establecer sus programas.

A nivel nacional, participó en un comité de múltiples partes interesadas establecido por el Organismo Central de Tecnología de la Información para crear un marco nacional para la gobernanza de Internet.

4. Narcotics Anonymous World Services (Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 1997)

I. Introducción

Objetivos y propósitos: fundada en 1953, Narcotics Anonymous es una organización no gubernamental mundial que se basa en el enfoque del apoyo mutuo para la recuperación de la adicción a todo tipo de drogas. El nombre de la organización se deriva del uso común de la palabra “estupefacientes” (“narcotics” en inglés) para referirse en general a todas las drogas. Se celebran más de 53.000 reuniones de Narcotics Anonymous en más de 130 países de todo el mundo. Narcotics Anonymous existe a nivel mundial (a partir de julio de 2009), pero está organizada a nivel local por miembros voluntarios. La asociación se autofinancia económicamente a través de las contribuciones de los miembros y de las ventas de folletos. No existen cuotas de ingreso o de los miembros, y el único criterio para hacerse miembro es el deseo de dejar de consumir drogas. Narcotics Anonymous se relaciona con los particulares y otras organizaciones para ayudar a los adictos a recuperarse y para garantizar que se disponga de información precisa sobre su programa. Intenta desarrollar relaciones de cooperación que beneficien tanto a Narcotics Anonymous como a aquellas organizaciones con las que se relaciona. Para mantener su atención centrada en la recuperación de la adicción, Narcotics Anonymous no se une a ninguna organización o programa ni los apoya, ni manifiesta opiniones sobre cuestiones que se escapen a su ámbito de actividad. La unidad estructural básica es el grupo de Narcotics Anonymous. En algunos países en los que Narcotics Anonymous es un fenómeno relativamente reciente, el grupo es el único nivel de organización. En los países en los que se hayan desarrollado y estabilizado varios grupos de Narcotics Anonymous, cada uno de ellos elige delegados para crear una comisión de servicios local. En algunos países, en particular en los más grandes o en aquellos en los que Narcotics Anonymous tiene especialmente una sólida reputación, se han unido varias comisiones de área para crear comisiones de servicios regionales. Una asamblea internacional de delegados regionales, la Conferencia de Servicios Mundial se reúne cada dos años y proporciona directrices a la Junta Mundial, cuyos miembros son elegidos por los delegados de la Conferencia. La Junta Mundial aborda las cuestiones que afectan a toda la organización. La sede, la Oficina de Servicios Mundial de Chatsworth, en California (Estados Unidos de América), ayuda a todas las entidades. Narcotics Anonymous no es un programa religioso, pero los miembros aprenden a apreciar y utilizar los principios básicos espirituales en sus vidas como, por ejemplo, la honestidad, la mentalidad abierta y la buena disposición. Participando de manera activa en una red de apoyo entre pares, los miembros de Narcotics Anonymous desarrollan un programa continuo de recuperación personal.

Finanzas: Ninguna cuota de los miembros; ningún cambio sustancial en la situación financiera o la financiación.

Relaciones con organizaciones no gubernamentales: Consejo Internacional sobre el Problema del Alcoholismo y las Toxicomanías; Comité de ONG de Viena sobre estupefacientes; Federación Internacional de organizaciones no gubernamentales; Federación Mundial de Comunidades Terapéuticas; Asia Pacific Institute of Addictions; Ciudades Europeas contra la Droga; Sociedad Internacional de Medicina de Adicciones. Dos veces nombrada organización no gubernamental del Año por el Gobierno iraní.

Eventos: 28ª Conferencia de Servicios Mundial, Woodland Hills, California (Estados Unidos de América) (2006); 32ª Convención Mundial de Narcotics Anonymous, San Antonio, Texas (2007); 29ª Conferencia de Servicios Mundial, Woodland Hills (2008).

II. Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas

Para mantener su atención centrada en la recuperación de la adicción, Narcotics Anonymous no puede unirse a ninguna organización o programa ni apoyarlos, ni manifiesta opiniones sobre cuestiones que se escapen a su ámbito de actividad. En consonancia con estos principios esenciales, la interacción directa con las reuniones y eventos de las Naciones Unidas es limitada; sin embargo, la organización ha trabajado de manera muy activa en actividades de divulgación y desarrollo en todo el mundo. Los viajes cuyo fin era las actividades de desarrollo permitieron a los representantes de Narcotics Anonymous relacionarse directamente con sus comunidades locales y centrarse en sus necesidades de desarrollo específicas. Entre estos viajes figuran:

América Latina: a) Panamá (julio de 2005): el equipo que viajó allí participó en el Foro Zonal de América Latina de Narcotics Anonymous, llevando a cabo reuniones sobre el desarrollo de las infraestructuras locales de la asociación y la importancia de las relaciones públicas y la planificación de los servicios. Entre los miembros del Foro se incluyen Argentina, Bolivia (Estado Plurinacional de), Brasil, Chile, Colombia, Costa Rica, República Dominicana, Ecuador, El Salvador, Guatemala, Honduras, México, Nicaragua, Panamá, Paraguay, Perú, Puerto Rico, España, Uruguay y Venezuela (República Bolivariana de); b) Costa Rica (junio de 2006): el equipo que viajó allí participó en esta reunión de trabajo para colaborar en el desarrollo de la asociación, las infraestructuras y los servicios que presta Narcotics Anonymous en información pública y hospitales e instituciones. Los asistentes procedían de Nicaragua, Honduras y la República Dominicana; c) el Brasil (octubre de 2007): el equipo que viajó allí participó en el Foro Zonal anual de América Latina de Narcotics Anonymous; d) Honduras (febrero de 2008): Narcotics Anonymous patrocinó una reunión de trabajo. Se planificaron reuniones de trabajo de seguimiento adicionales.

África: Sudáfrica (noviembre de 2008): El personal de Narcotics Anonymous World Services y los miembros de la Junta Mundial se relacionaron con los miembros locales para mejorar el desarrollo de Narcotics Anonymous en Sudáfrica y apoyar los esfuerzos continuos dirigidos a utilizar la sección de Sudáfrica para prestar asistencia a otros países subsaharianos.

Oriente Medio: la Arabia Saudita (septiembre de 2006): ese viaje permitió llevar a cabo un intercambio con los miembros involucrados en las relaciones públicas gubernamentales y colaborar con los miembros en el desarrollo de la asociación.

Israel (septiembre de 2006): el equipo que viajó allí participó en reuniones de trabajo con miembros locales para colaborar con ellos en su crecimiento y las relaciones públicas.

República Islámica del Irán (noviembre de 2006): Narcotics Anonymous World Services y miembros mundiales emprendieron un viaje de tres semanas para consolidar la sucursal de Narcotics Anonymous en la República Islámica del Irán, proseguir con las cuestiones relativas al registro jurídico, celebrar reuniones de trabajo de la asociación en todo el país y colaborar con los miembros iraníes en la creación de la comunidad de Narcotics Anonymous de mujeres en recuperación.

Conferencia Internacional sobre Toxicomanías de los Emiratos Árabes Unidos (marzo de 2008): los voluntarios asistieron a esta primera conferencia internacional de los Emiratos Árabes Unidos.

Reunión de trabajo en El Cairo y el Oriente Medio (abril de 2008): el equipo de Narcotics Anonymous World Services y de la Junta Mundial que viajó allí participó en una reunión de trabajo en El Cairo para debatir sobre las cuestiones relativas a la prestación de servicios locales, entre los que se incluyen los problemas de desarrollo de la asociación, las comunicaciones, las relaciones públicas y las infraestructuras. Miembros procedentes de Omán, Qatar, el Líbano, Jordania, los Emiratos Árabes Unidos, Bahrein, la Arabia Saudita, Egipto, Turquía y la República Islámica del Irán se reunieron para debatir cuestiones que preocupaban en el Oriente Medio.

Asia y el Pacífico: a) Tailandia (febrero de 2006): Narcotics Anonymous World Services participó en la reunión anual del Foro de Asia y el Pacífico; b) la República de Corea (abril de 2006): un evento de cooperación para la divulgación entre dos países, el Japón y la República de Corea, se centró en la relaciones públicas y la información pública (Narcotics Anonymous World Services facilitó estas reuniones de trabajo); c) la India (septiembre de 2006): representantes de Narcotics Anonymous World Services asistieron a una reunión de trabajo y una convención regional sobre los servicios en Bangalore y promovieron una reunión de trabajo sobre infraestructuras en Delhi; d) Nepal (marzo de 2007): Narcotics Anonymous World Services participó en el Foro anual de Asia y el Pacífico; asimismo, se celebraron reuniones de trabajo en todo Nepal; e) la Federación de Rusia (junio de 2007): representantes de Narcotics Anonymous World Services llevaron a cabo reuniones sobre unas relaciones públicas eficaces, la prestación de servicios para las instalaciones de tratamiento y unos servicios fiables en una amplia extensión geográfica para un público procedente de 11 husos horarios; f) la India (septiembre de 2007): este conjunto de reuniones de trabajo incluyeron miembros procedentes de toda la India, así como de otros países vecinos y los Estados Unidos de América; g) Kuala Lumpur (marzo de 2008): Narcotics Anonymous World Services participó en el Foro anual de Asia y el Pacífico.

5. Sociedad de Beneficencia de Qatar (Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 1997)

I. Introducción

La Sociedad de Beneficencia de Qatar tiene su sede en Doha y opera en más de 30 países, con oficinas exteriores en 10 países. Su misión es apoyar las capacidades de los grupos más necesitados para alcanzar la dignidad humana y la justicia social en cooperación con organizaciones asociadas locales. Sus principales valores son la cooperación con las comunidades locales y las organizaciones asociadas internacionales, satisfacer la dignidad humana, la credibilidad, el profesionalismo, la originalidad, la innovación y la calidad. Apoya el Código de Conducta relativo al socorro en casos de desastre para el Movimiento Internacional de la Cruz Roja y de la Media Luna Roja y las organizaciones no gubernamentales (ONG) y es, además, uno de sus firmantes. Asimismo, la Sociedad de Beneficencia de Qatar se esfuerza por observar las normas mínimas del proyecto Esfera para la respuesta humanitaria en casos de desastre. Centra su labor en los servicios de socorro y benéficos, las respuestas de emergencia y el desarrollo, en abordar las causas fundamentales de la pobreza, en mejorar el acceso a la educación, en lograr una mejora sostenible en el agua, el saneamiento y la salud, y el acceso a éstos, en fortalecer a las familias y asistir a las mujeres y los huérfanos, así como en los proyectos de apoyo cultural y estacional.

La Sociedad de Beneficencia de Qatar ha reenfocado de manera significativa sus programas, lo que conllevará un enfoque integrado de los programas que abordan los Objetivos de Desarrollo del Milenio, así como de su misión y visión. Además, la Sociedad de Beneficencia de Qatar ha mejorado significativamente su cooperación y alianza con los organismos de las Naciones Unidas y otros organismos internacionales de desarrollo, tal como se describe en las siguientes secciones.

II. Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas

A. Participación en la labor del Consejo Económico y Social, y sus órganos subsidiarios

Entre las reuniones y conferencias a las que ha asistido la Sociedad de Beneficencia de Qatar se incluyen: a) las consultas anuales de organizaciones no gubernamentales y el 57º período de sesiones del Comité Ejecutivo de la Oficina del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Refugiados, celebrado en Ginebra; b) el foro de respuesta conjunta humanitaria, celebrado en Estambul en mayo de 2006.

B. Cooperación con los órganos y/o los organismos especializados de las Naciones Unidas sobre el terreno

2005: La Sociedad de Beneficencia de Qatar implantó un proyecto con el Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF) en el Pakistán sobre la promoción de la salud para las familias vulnerables.

2006: a) se asoció con la Organización Internacional para las Migraciones para ayudar a los desplazados internos en el Líbano y a los trabajadores migratorios que volvían desde ese país a Bangladesh; b) contribuyó a la mejora de los servicios de agua y saneamiento en colaboración con UNICEF Pakistán.

2007: mejora del acceso a la educación y la nutrición en el Sudán oriental en colaboración con el Programa Mundial de Alimentos (PMA).

2008: a) mejora de la infraestructura educativa y el sistema de suministro de agua en los territorios palestinos ocupados, con el Organismo de Obras Públicas y Socorro de las Naciones Unidas para los Refugiados de Palestina en el Cercano Oriente (OOPS); b) se asoció con la Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO) en el proyecto somalí de medios de vida y empresas de agricultura productiva; c) ejecución del proyecto de ampliación de alimentos para la educación, el saneamiento y la salud con el PMA, el UNICEF y el Gobierno del Sudán; d) celebró un acuerdo de alianza y financiación con el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) en los territorios palestinos ocupados para el proyecto del programa de empoderamiento económico de familias desfavorecidas; e) asociación con organismos de las Naciones Unidas y financiación de éstos, entre los que se incluyen el PMA, la FAO, el UNICEF y el OOPS, y la Oficina de Coordinación de Asuntos Humanitarios de la Secretaría para la labor de emergencia y rehabilitación en Gaza (los auténticos acuerdos de financiación se firmaron en 2009).

C. Iniciativas en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio

Se llevaron a cabo actividades en Asia, el Oriente Medio, el África subsahariana y los Estados bálticos del sur de Europa.

Meta 3 del Objetivo 1: De acuerdo con la amplia categoría de mitigación de la pobreza y el hambre, en particular entre las mujeres y los niños, la Sociedad de Beneficencia de Qatar ha implantado más de 85 proyectos que apoyan a más de 140.000 personas, en los que se incluyen actividades como dar alimentos a los niños, proporcionar cobijo y ayudar a los huérfanos, las mujeres y las familias. Además, los programas ayudaron a las instituciones educativas y de apoyo a la salud.

Meta 2: A través de programas de medios de vida, generación de ingresos y microempresas, la Sociedad de Beneficencia de Qatar ha ayudado a más de 14.000 personas a aumentar sus ingresos y a encontrar un empleo.

Meta 1 del Objetivo 2: los programas de la Sociedad de Beneficencia de Qatar supusieron una mejora del acceso a la educación mediante la subvención a estudiantes y la construcción de escuelas, así como proporcionando ayuda técnica, como, por ejemplo, la capacitación de 250.000 beneficiarios.

Objetivos 4 y 5 (indirectos): Construyendo clínicas de salud y proporcionando medicinas y capacitación, la Sociedad de Beneficencia de Qatar ha apoyado indirectamente los Objetivos 4 y 5, beneficiando a más de 26.000 personas.

Meta 3 del Objetivo 7: la Sociedad ha ejecutado más de 4.000 proyectos de agua, saneamiento e higiene que benefician a más de 500.000 personas y que tuvieron como resultado la mejora del acceso al agua potable y los servicios de saneamiento básico.

6. Instituto de Recursos Mundiales (Reconocida como entidad de carácter consultivo general en 1989)

I. Introducción

El Instituto de Recursos Mundiales es un centro de investigación medioambiental que va más allá de la investigación dirigida a encontrar formas prácticas de proteger la Tierra y mejorar la vida de las personas. Su objetivo es que la sociedad humana viva de forma que proteja el medio ambiente y su capacidad de satisfacer las necesidades y aspiraciones de las generaciones actuales y futuras. El Instituto organiza su labor en torno a cuatro objetivos programáticos clave: a) personas y ecosistemas: invertir la rápida degradación de los ecosistemas y garantizar su capacidad para proporcionar a los seres humanos los bienes y servicios necesarios; b) gobernanza: facultar a las personas y apoyar a las instituciones para promover la adopción de decisiones medioambientalmente coherente y socialmente equitativa; c) protección del clima: proteger el sistema de clima mundial de más daños debidos a las emisiones de gases de efecto invernadero y ayudar a la humanidad y al mundo natural a adaptarse al inevitable cambio climático; y d) mercados y empresa: emplear los mercados y las empresas para ampliar las oportunidades económicas.

Asimismo, existe un quinto objetivo —excelencia institucional— que apoya y aumenta la capacidad del Instituto para lograr resultados. De 2005 a 2008, experimentó varios cambios organizativos que tuvieron importantes repercusiones en su labor. Abrió una oficina en China, que incrementó la labor en energía, la supervisión de los gases de efecto invernadero, la calidad del agua y el fomento de las pequeñas y medianas empresas, e implantó mejoras en su oficina de la República Democrática del Congo para apoyar la supervisión de los bosques.

II. Contribución a la labor de las Naciones Unidas

A. Participación en la labor del Consejo Económico y Social, y sus órganos subsidiarios

a) 22º período de sesiones de la Convención Marco de los órganos subsidiarios de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático, mayo de 2005, Bonn (Alemania); b) 11ª Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático/23º período de sesiones de los órganos subsidiarios y primera Conferencia de las Partes en calidad de reunión de las Partes en el Protocolo de Kyoto relativa al cambio climático, Montreal (Canadá); c) 24º período de sesiones de los órganos subsidiarios en relación con las políticas sobre los gases de efecto invernadero de los Estados Unidos de América, Bonn; d) 12ª Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático/25º período de sesiones de los órganos subsidiarios y segunda Conferencia de las Partes en calidad de reunión de las Partes en el Protocolo de Kyoto, noviembre de 2006, Nairobi; e) 26º período de sesiones de los órganos subsidiarios y tercer período de sesiones del Grupo de Trabajo Especial sobre asesoramiento científico y tecnológico, mayo de 2007, Bonn; f) Comisión de las Naciones Unidas sobre el Desarrollo Sostenible, abril de 2007, Nueva York; g) conversaciones de Viena sobre cambio climático, agosto de 2007, Viena; h) Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático, 13º período de sesiones/27º período de sesiones de los órganos subsidiarios, diciembre de 2007,

Bali (Indonesia); i) conversaciones de Bangkok sobre cambio climático, marzo y abril de 2008, Bangkok (Tailandia); j) conversaciones de Bonn sobre cambio climático/28º período de sesiones de los órganos subsidiarios, junio de 2008, Bonn; k) conversaciones de Accra sobre cambio climático, agosto de 2008, Accra; l) 14ª Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático/29º período de sesiones de los órganos subsidiarios, diciembre de 2008, Poznan (Polonia); m) durante el período de 2005 a 2008, dos representantes del Instituto de Recursos Mundiales asesoraron a la FAO sobre la evolución de las evaluaciones de los recursos forestales, en Roma y Santiago; participaron en las reuniones del Foro de las Naciones Unidas sobre los Bosques; asesoraron a las Naciones Unidas y la FAO en relación con la conferencia sobre la gobernanza y la aplicación de las leyes forestales de Europa y Asia septentrional, la Federación de Rusia, junio de 2005; n) durante el período de 2005 a 2008, dos representantes del Instituto de Recursos Mundiales participaron en reuniones del Comité Consultivo para la División de Alerta Temprana y Evaluación, América del Norte, del Programa de las Naciones Unidas para el Medio Ambiente (PNUMA), Washington, D.C.

B. Cooperación con los órganos y/o los organismos especializados de las Naciones Unidas sobre el terreno y/o en la Sede

El Instituto de Recursos Mundiales siguió trabajando con el PNUMA, el PNUD y otros para promover las conclusiones de la Evaluación de Ecosistemas del Milenio, distribuir documentación, y desarrollar y aplicar una estrategia de seguimiento. Asimismo, en colaboración con el PNUMA, el PNUD y el Banco Mundial, el Instituto preparó, distribuyó y promovió dos ediciones del Informe Mundial sobre Recursos (*The Wealth of the Poor: Managing Ecosystems to Fight Poverty* [La riqueza de los pobres: gestión de los ecosistemas para combatir la pobreza] y *Roots of Resilience: Growing the Wealth of the Poor* [Raíces de la resistencia: cultivar la riqueza de los pobres]).

C. Actividades en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio

El Instituto de Recursos Mundiales, en colaboración con el PNUMA, apoyó el desarrollo de la organización no gubernamental panafricana Red para la gestión cooperativa de la información sobre el medio ambiente en África y copatrocinó sus conferencias por toda África, que destacaron el uso de la información geoespacial en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio. Asimismo, colaboró con el PNUMA para ampliar su trabajo sobre la Iniciativa de Acceso, una red mundial de grupos de la sociedad civil que se dedican a fomentar el acceso a la información, la participación pública y la justicia en la adopción de decisiones, que afecta al medio ambiente, en apoyo del séptimo Objetivo de Desarrollo del Milenio.
